

北九州

市議会だより

昭和55年4月15日No.69



2月定例会

新・新中期計画がスタート

昭和五十五年二月北九州市議会定例会は、二月二十六日から二十八日間の会

決まつた主なもの

55年度予算 総計五、七二二億円を可決

期で開かれ、三月二十四日に終わりました。

今議会に市長から提出された議案は、「昭和五十五年度北九州市一般会計予

算」など七十三件でした。

五十五年度予算は、地方財政の引き続く厳しい財政状況の中で、社会経済情勢の推移に適切に対応しつつ、財政の健全化に努めることを目的として編成されました。また、五十五年度から新しく出発する新・新中期計画を着実に軌道に乗せるため、財源の確保とその重点的配分に努める一方、経費支出の効率化に徹することを基本にしています。

これらの市長提出議案は、予算特別委員会とそれ所管の常任委員会へ付託され、慎重に審査されたあと、三月十三日と二十四日の本会議ですべて可決されました。また、議員提出議案は、十三件で、そのうち十件が可決され、三件が否決されました。

市長提出

◎昭和五十五年度当初予算

・一般会計

三、〇一八億六〇〇万円

・普通特別会計(二十一会計)

二、二四五億六、〇七九万円

・企業会計(四会計)

四五八億六、五四〇万円

・合計

五、七二二億三、二一九万円

五十五年四月一日から北九州市立教育センターを開所するため条例を制定するもの

場所 八幡西区相生町二十番一号

◎北九州市第二庁舎建設工事請負契約締結

契約金額

一六億五、五〇〇万円

議員提出

◎昭和五十四年度補正予算

総額五三億一、〇七二万円を減額補正するもの

・一般会計

正

一億四、二六八万円を減額補正

・普通特別会計

正

一三億五、三〇五万円を減額補正

・企業会計

一億八、五〇一万円を増額補正

◎北九州市国民健康保険条例の一部改正

保険料の最高賦課額を二一万三、〇〇〇円から二三万四、〇〇〇円に引き上げるもの

◎北九州市立教育センター条例の制定

◎暴走族追放に関する決議

◎政治、選舉関係ポスター類の無秩序な掲示の追放に関する決議

◎戦後強制抑留者の補償に関する意見書

◎朝鮮半島の自主的平和統一の促進に関する意見書

◎国鉄香月線の存続に関する意見書

◎抑制に関する意見書

◎朝鮮半島の自主的平和統一の促進に関する意見書

◎国鉄香月線の存続に関する意見書

◎戦後強制抑留者の補償に関する意見書

◎政治、選舉関係ポスター類の無秩序な掲示の追放に関する決議



三月四日から六日間、本会議で十九人の議員が、代表質疑と一般質疑を行いました。その中から主なものを取り上げました。

低い予算伸び率

議員 五十五年度の当初予算の総額は五千七百一十二億円で、前年度の当初予算総額五千三百六十五億円に比べて六・六パーセントの伸び率を示し、過去の伸び率の中では非常に低いものになっています。これはどのような理由によるものですか。

また、このことが、市民の生活に何か影響を与えるようないことはありませんか。

市長 五十五年度の予算が低い伸び率となつたのは、主に、国からの補助事業費が一般会計で前年度の七百六億円から、五十五年度では六百六十三億円へとマイナス六・一パーセントの伸び率になつたことによるものです。補助事業が伸びなかつたのは、国が五十五年度の予算の編成に当つて、公共事業を抑制ぎみにしたためです。

しかし、市民生活に密接にかかり、あるいはある事業については、あまり抑えることはできませんので、市単独の事業費を前年度の二百八十六億円から、五十五年度で

予算案をめぐって

市債を抑える努力を

議員 新年度予算で市債の発行額が減少していますが、借金財政を是正していくために、今後も市債の発行を減らしていく考えはありませんか。

市長 公債依存率を、一般会計でみると、前年度の市債発行額は四百三十一億円で、十五・一パーセント、新年度は三百九十二億円で、十三・一セントとなつております。五十五年度が公債依存度よりも下がっています。これは五十四年度の税の自然増収に助けられている面もあります。五十五年度が公債依存率低下の元年になるかどうか、若干の不安を感じないわけではありません。

コンテナ化すすむ

議員 地域経済と定住圏を充実するための条件を整備していくと考えます。



太刀浦コンテナヤード

企業立地を促進せよ

議員 活力ある産業都市をつくるためには、素材型にかたよっている本市の産業構造を改善し、産業基盤を強化しなければなりません。このため、市当局は、企業立地促進本部を設置して、企業誘致に乗り出したとのことですが、今後の計画と見通しについておたずねします。

市長 このたび、助役を本部長にして、プロジェクトチームの企業立地促進本部をつくり、窓口を経済局に置きました。これから活動を始めるところで、これがから活動を始めるところです。ですが、通商産業省あるいは日本立地センター、福岡県、その他関係団体から情報を収集します。

さらにまた、いろいろな企業誘致の説明会にも出向きます。まことに、これらの情報を集めて、個々の企業に対する働きかけを強めていきたいと考えています。

このように、企業立地促進本部を活用しまして、今後企業誘致に努めたいと思っています。

社会復帰促進委をつくる

一心身障害者のために

議員 新・新中期計画によりますと、心身障害者の就労など社会復帰を円滑に進めるため、社会復帰促進委員会を設置するそうですね。

前者は、障害児が総合療育センターを卒園する時点で、状況の把握、療育方針の確立などを行います。

後者は、養護学校卒業の時に、児童、生徒の障害の程度、種類に応じた処遇方針をたてて、個別ケーブルの検討、進路指導を行います。

社会復帰促進委員会の委員は、養護学校、社会福祉施設、公共職業安定所などの関係者で構成する予定です。

また、進路指導にあたりましては、画的にならないよう、本人をはじめ父兄の意見も尊重して、社会復帰促進委員会の運営していくつもりです。

また、そのことに関連して、関門港の集荷対策を促進するため、二月の七、八日に、東京で船会社懇談会を開いたと聞いています

が、その経過についてもお知らせください。

市長 まちの繁栄と港湾の機能の充実ということは切り離すことできません。特に本市は流通面だけでなく、生産面においても港湾の果す役割が非常に大きく「港

湾なくして生産なし、生産なくして市民生活なし」といつてさしつかえないと考えています。

さいわい本市には田野浦港にコンテナふ頭があり、さらに太刀浦にもつくることで、世界海運のコンテナ化の波に乗る態勢が整ったと思います。

また、その結果、非常に反響があつたと報告を受けています。

邦船関係十六社、外船関係二十九社に、東京の日本海運クラブに集まつていただき、北九州港のコンテナ化、あるいは港湾整備の現状と将来計画について説明をしました。

その後、非常に反響があつたと報告を受けています。

無料化年齢 引き下げないか

—老人医療費—

議員 新中期計画の中、老人医療費負担制度の対象年齢を六十五歳まで引き下げる必要がありますが、まだこの計画は達成されていません。この件について、市長のお考えをおたずねします。

市長 新中期計画期間中の五十年一月に、老人医療費無料化の年齢を六十七歳以上から六十六歳以上に引き下げました。

しかし、その後の客觀情勢をみると、今の時点で六十五歳に引き下げるという訳にはいきません。

国においても、老人医療費の増大、国民健康保険財政の圧迫などのため、制度全体の見直しが進められています。六十歳までの引下げをあきらめた訳ではありませんが、こうした基本的な問題が解決されないと、相当な財政負担を伴う一歳引下げを、北九州市の負担だけで行うことには問題があると思います。

なれば、政令指定都市では、京都、大阪、神戸に次ぐものです。

西鉄北方線廃止に 伴う対策は

議員 都市モノレール小倉線の建設については、五十五年度予算に約五十八億八千万円が計上され、全線八・四キロメートルにわたりて工事が本格的に進められます。これに関連して、今年十一月



に西鉄電車北方線を廃止することですが、西鉄との協議はどのように進められていますか。

市長 北方線の廃止に当り、市と北九州高速鉄道(株)(モノレール経営)と西鉄の三者の協議により、次のような取決めを検討しています。

一、廃止に際して、西鉄に対する営業権の補償はしない。

二、廃止に伴い約百人の西鉄従業員を北九州高速鉄道(株)に引き継ぐ。

三、廃止後の代替輸送の費用は、市と西鉄で協議する。

議員 西鉄北方線の軌道を撤去した後、モノレール路線外の市立小倉病院から魚町電停までの道路に、買物通りや歩道を設置すべきだと思いますが、どのようにお考えですか。

市長 四十九年四月に、それまでの五区制が七区制に再編成され六六年が経過しました。五区は減り続けています。この間、七区の人口は小倉南、八幡西両区だけが増え続け、他の五区は減り続けています。

そこで、市民サービスの見地から、行政区再編成をどのように考えていますか。

議員 市長 今年二月一日現在の小倉南区の人口は十八万一千二十一人、八幡西区は二十四万五千五百八十一人となっています。

また、七区制実施直前の人口は小倉区が約三十七万人、八幡区が約三十五万人でした。

しかし、この程度の人口になつてからでは遅いので、時期を失しないよう、両区の人口がそれぞれ三十五万人から三十五万人に達した時、再編成委員会を作り、討議をしたうえで結論を出し、実施したいと思っています。

どうなる

黒崎駅舎の改築

議員 なれば、市の新・新中期計画の終了にはならないと思います。

議員 国鉄黒崎駅は、モノレール黒崎線、西鉄電車、バス、タクシーや交通機関を結ぶ核として、その位置づけは大変重要です。このため、黒崎駅を橋上駅とし

増築・増床に着手

—市立八幡病院—

議員 市立八幡病院救命救急センターの増築にかかる予算が計上されていますが、増築の理由と計画内容についておたずねします。

病院局長 八幡病院救命救急センターは、五十三年十月の開設以来、今日まで順調に運営が続けれています。

市長 北方線廃止後の道路管理については、警察と協議中ですが、市立小倉病院と魚町電停間は、廃止と同時に車道と歩道の整備工事に着手する予定です。

また、片野電停と北方電停間にについても、廃止と同時に仮復旧を行い、歩道のない箇所については、暫定措置として路上に線引きをして歩道のかわりにいたします。

行政區の再編成を

—小倉南と八幡西—

議員 四十九年四月に、それまでの五区制が七区制に再編成され六六年が経過しました。五区は減り続けています。

そこで、市民サービスの見地から、行政区再編成をどのように考えていますか。

議員 市長 今年二月一日現在の小倉南区の人口は十八万一千二十一人、八幡西区は二十四万五千五百八十一人となっています。

また、七区制実施直前の人口は小倉区が約三十七万人、八幡区が約三十五万人でした。

しかし、この程度の人口になつてからでは遅いので、時期を失しないよう、両区の人口がそれぞれ三十五万人から三十五万人に達した時、再編成委員会を作り、討議をしたうえで結論を出し、実施したいと思っています。

建設期間は、五十五年度中に調査設計を行い、五十六、五十七年度の二か年で、工事を完了させる



しかし、地元負担による建替えは構わないとのことです。それでは膨大な費用がかかります。このため、ホームから跨(こ)線橋に上がつて、そのまま黒崎メイドの二階のデッキに出られるようにし、そして東側にも西側にも行けるようなもので、費用のあまりかかるない改築はできないかと考えて、現在門鉄局に駅舎の一部改築案の作成をお願いしています。この案ができましたら、地元にも提示して費用を負担していただけがどうか相談したいと考えています。

て早急に改築して、それぞれの交通機関を機能的に結合することが望まれますが、どのようにお考えですか。

市長 国鉄黒崎駅は、昭和二十七年に鉄筋コンクリートの駅舎として建替えられたもので、全国の駅の老朽度からみて、まだ建替えですか。

